



やまばと

令和4年度
学校だより 第11号

都城市立富吉小学校
令和5年 1月31日
文責：校長溝口常彦

★ 延期になった『どんど焼き』開催 ★

1月21日(土)に雨天により延期になっていましたPTA主催の『どんど焼き』が、無事開催されました。昨年と同様、規模を縮小して少人数が集まり櫓に火をつける実施となりました。代表児童による点火が行われると、12月中旬に櫓を作ってから1か月間ほど経っていましたので、勢いよく燃え始めました。櫓の中には使用した正月飾りも入れて一緒に燃やします。どんど焼きとは、お正月に飾っていた松飾りやしめ縄などを、神社や地域の広場・畑などに持ち寄って燃やす(=お焚き上げする)行事のことだそうです。どんど焼きには、正月飾りを目印に家にきてくださった年神様を、正月飾りを燃やした煙とともに見送るという意味もあるそうです。縁起物を燃やして、家内安全、無病息災を願いました。地域の消防団の方にも火の安全を見守っていただき安心して行うことができました。御協力いただきました皆様、この場を借りて御礼申し上げます。ありがとうございました。そして、早くコロナが終息して以前から行っていた形でのどんど焼きが見たいものです。



2月7日(火) 弥五郎塾座談会 町内6年生と中学生参加

山之口まちづくり協議会主催による「弥五郎塾座談会」が、ふれあいの里 シルバーヤングにて行われます。6年生と中学生による未来の山之口に向けての話し合いが行われます。

★CRT標準学力検査★

1月18日(水)に国語・算数のCRT学力検査を行いました。普段の單元ごとの1枚テストと違い、決められた時間内に何ページもある問題を丁寧に解いていかなければなりません。これまでに長文の中から必要な資料を読み取る学習をどの学年も練習してきました。今回の対策は、できたと考えています。約1か月で結果が届きます。学校・家庭で活用をしっかりとできればと思います。

【富吉小学校】

毎日、富っ子の様子を富吉小ホームページに掲載しています。スマホのカメラ機能からQRコードを読み取り、子どもたちの活動をご覧ください。

↓富吉小HPアドレス↓

<https://cms.miyazaki-c.ed.jp/1346/>



★この冬最強の寒波襲来★

1月25日(水)に最強の寒波が襲来し、雪が降るのかと期待していた富っ子も多かったようです。交差点付近に交通指導で立った時に、池に目を向けるとさざ波が立っているように見えました。しかし、近づいてよく見ると野神社の池全面が氷で覆い尽くされていました。氷の厚さは、およそ1cmありました。また、学校にある小さな池もしっかりと氷が張っていて、もみじの葉が氷に包まれているものを児童が見つけて「きれい。」と喜んでいました。



★2月・3月の主な行事★

*新型コロナウイルス感染症防止対応やその他の事情により、変更等が生じる場合があります。その際はご了承ください。

- | | |
|---------|---------|
| 3/3日(金) | お別れ遠足 |
| | お弁当の日 |
| 16日(水) | 卒業式予行練習 |
| 23日(木) | 卒業式 |
| 24日(金) | 終了式 |
| 30日(木) | 離任式(予定) |



- | | |
|---------|------------------|
| 2/2日(木) | 地震避難訓練 |
| 8日(水) | 全校なわとび大会・学校運営協議会 |
| 10日(金) | クラブ活動見学：3年生 |
| 11日(土) | 祝日(建国記念の日) |
| 14日(火) | 心のアンケート |
| 18日(金) | くれよん号来校 |
| 20日(月) | 全校花の苗植え |
| 22日(水) | 集団下校 |
| 24日(金) | 富っ子集会1・6年生 |
| | くれよん号来校 |
| 28日(火) | 参観日・学級懇談 |



1月 富吉小学校ホームページより

【給食感謝集会有りました】

1月17日(火) 朝の活動の時間に給食委員会主催の『給食感謝集会』が行われました。明治22年山形県鶴岡町(現在:鶴岡市)にある大督寺(だいくじ)というお寺の中に建てられた私立忠愛小学校で始まったことが日本の学校給食だそうです。戦争が終わり子どもたちの栄養状態が悪化が心配されたことから、再び学校給食が始まりました。1950年から現在の1月24日~30日を「全国学校給食週間」とすることが定められました。本日は、日頃の給食でお世話になっている給食センターの栄養士の先生をお招きして、給食感謝集会在体育館で行いました。栄養士の先生からは、給食センターの調理の様子を動画を交えて説明していただきました。



【全校児童によるなわとび練習開始】

1月23日(月) 2校時の授業が終了後、体育館で全校児童によるなわとび練習を行いました。弥五郎班という1~6年生全ての学年が入っている縦割りの班があります。弥五郎班はご覧の写真にあります縦1列、9名前後の班です。今日は、列の前から順に自分の好きな技で1分間跳び、弥五郎班員全ての跳んだ回数を記録していくものです。本日の記録が基本になり、次回の挑戦で何回多く跳べるかを計測します。対戦相手は、これまでの自分たちの記録ということになります。富っ子のみなさん、チームワークを活かしてがんばってください。



【伝統芸能の伝承活動】

1月24日(火) 5校時に2年生以上で棒踊り・俵踊りの伝承活動を行いました。10月の運動会での披露は、4年生以上で行いました。今回は2・3年生に6年生から教える活動を行いました。内容としては、男子の棒踊り、女子の俵踊りの伝承活動を行いました。まずは、4年生以上が実際に踊ってみせる活動から始めました。運動会から4か月経っているのですが、子どもたちは音楽がなり出すと躊躇することなく踊り始めました。富っ子の素晴らしさを感じ、これからもふるさとのよき文化を伝承してくれそうなうれしい気持ちになりました。2年生の女子には少し俵が重く、俵を隣の友達に飛ばす場面では、難しそうにしていたところも子どもならではの可愛らしさが見られました。6年生の卒業までに数回計画されていますので、富吉小学校ならではのよき伝承活動にしていきたいと考えています。

